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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CAPACITACIÓN 
 
PROMUEVEN LA PARTICIPACIÓN DE LAS JUVENTUDES SIN DISCRIMINACIÓN 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de la Comisión de Inclusión, y la organización 
SOS Discriminación Internacional Querétaro llevaron a cabo la capacitación “Juventudes y democracia sin 
discriminación” dirigida a estudiantes de nivel medio superior y superior en la entidad. El curso se realizó en la 
sede del Instituto, en el marco del Día Nacional por la Igualdad y No discriminación, con el objetivo de impulsar 
acciones que favorezcan la participación de las juventudes en todos los ámbitos de la vida pública. La 
presidenta de la Comisión, Karla Isabel Olvera Moreno, dijo que la colaboración entre el IEEQ y la organización 
de la sociedad civil ha permitido realizar diversas actividades en las cuales se ha fomentado el involucramiento 
de las juventudes en la toma de decisiones. En su exposición, la consejera informó a las más de 70 personas 
asistentes los derechos y obligaciones de la ciudadanía, el impacto de las juventudes en la democracia y las 
acciones implementadas por el organismo electoral para impulsar su participación. El presidente de SOS 
Discriminación Internacional Querétaro, Manuel Edmundo Ramos Gutiérrez, destacó el trabajo desarrollado 
con el Instituto durante más de una década para promover, de forma permanente, la democracia libre de 
discriminación y/o cualquier forma de violencia en el estado. “Hay una resistencia cultural que no se quita de la 
noche a la mañana y estos espacios permiten contribuir a erradicar esa cultura de la discriminación”, indicó. La 
encargada de despacho de la Unidad de Género e Inclusión, María del Carmen Reséndiz Corona, resaltó el 
compromiso de las juventudes por conocer sus derechos político-electorales y otras herramientas, con el 
propósito de contribuir a la construcción de la democracia inclusiva y sin discriminación.  Héctor Miguel 
Gallardo Avendaño, integrante del Observatorio Juvenil por la No discriminación Querétaro, consideró 
imprescindible que las juventudes se involucren cada vez más en estos temas y asuman un rol participativo. “Es 
parte de nuestra labor ciudadana, y hoy se demuestra que hay compromiso de las y los jóvenes por generar un 
cambio”, aseguró. 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/10/21/capacitan-a-jovenes-queretanos-sobre-democracia-e-
inclusion/ 
 
https://updateme.news/local/realizan-capacitacion-juventudes-y-democracia-sin-discriminacion-en-
queretaro/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/promueven-ieeq-participacion-de-las-juventudes-sin-discriminacion/ 
 
https://lalupa.mx/2024/10/21/ieeq-y-juventudes-promueven-participacion-en-asuntos-publicos-sin-
discriminacion/ 
 
https://adninformativo.mx/promueven-ieeq-la-democracia-libre-de-discriminacion/ 
 
https://panoramaqueretano.com/queretaro/promueven-la-participacion/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/promueven-ieeq-participacion-de-las-juventudes-sin-discriminacion/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/realiza-ieeq-capacitacion-juventudes-y-democracia-sin-discriminacion-a-
estudiantes 
 
https://queretaro24-7.com/ieeq-promueven-la-participacion-de-las-juventudes-sin-discriminacion/ 
 
https://circulonoticias.com/promueven-la-participacion-de-las-juventudes-sin-discriminacion/ 
 
https://aiplay.mx/news/promueven-la-participacion-de-las-juventudes-sin-discriminacion/ 
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https://vozytestimonio.com/blog/promueven-la-participacion-de-las-juventudes-sin-
discriminacion/?fbclid=IwY2xjawGEmDpleHRuA2FlbQIxMQABHT9syv_Q9KeccG96q1eKbC70hZKnzyM9AqUus
IKcbS0tBnCtVG2m7o4U6w_aem_K4hUu4qlV6s4RR16Pu9Fqw 
 
https://elregionaljoven.com/2024/10/21/promueven-la-participacion-de-las-juventudes-sin-discriminacion/ 
 
CONSEJO GENERAL 
 
CREA IEEQ COMISIÓN PARA DESIGNAR A TITULARES DE ÁREA 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro aprobó la creación e integración de la 
Comisión Transitoria para la designación de las personas titulares de los órganos del IEEQ. El nuevo colegiado 
se integra por todas las consejerías electorales del Instituto; la presidencia y la secretaría están a cargo de la 
consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez y del consejero Daniel Dorantes Guerra, respectivamente. Entre 
las atribuciones de la Comisión se encuentran: recibir los expedientes de los perfiles de las personas propuestas 
por la presidenta; llevar a cabo la valoración curricular y las entrevistas; emitir los dictámenes 
correspondientes y determinar la idoneidad de los perfiles propuestos para que sean sometidos a la 
consideración del Consejo General. La sesión extraordinaria contó con la participación de la consejera 
presidenta Grisel Muñiz; las consejeras Martha Paola Carbajal Zamudio, Rosa Martha Gómez Cervantes, Violeta 
Larissa Meza Lavadores, Karla Isabel Olvera Moreno y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el consejero Daniel 
Dorantes; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, así como los representantes de los partidos 
políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Carlos Daniel Luna Rosas de Morena, José 
Fernando Ramos Gutiérrez del PT y Christopher Servín Herrera de QS. 
 
https://www.votaqueretaro.com/local/crea-ieeq-comision-para-designar-a-titulares-de-area/ 
 
PREP 
 
SE RECUPERARÁ EL PRI: PALOMA SILVA 
Por Mario Luna 
Pese a que hoy el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ocupa un solo espacio dentro del H. Ayuntamiento 
de Pedro Escobedo, se trabajará para continuar fortaleciendo a dicho instituto políticos y que en un futuro se 
recuperen aquellos espacios que se han perdido, señaló la presidenta del Comité Municipal del partido tricolor, 
Natalia Paloma Silva Olvera. De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en los comicios del pasado 2 de junio el PRI obtuvo 5 mil 
995 votos para la presidencia municipal de Pedro Escobedo. El partido tricolor fue la tercera fuerza política más 
votada, solo por debajo de Morena, quien se llevó la victoria; y el Partido Acción Nacional (PAN). (ESSJR 8) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/se-recuperara-el-pri-paloma-silva-12742953.html 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
VENDRÁ LA LIDERESA NACIONAL DE MORENA 
Como parte de la gira por el país de la nueva dirigencia, Luisa María Alcalde Luján, presidenta nacional del 
partido Morena tendrá este jueves 24 de octubre un encuentro con la militancia del partido en la entidad, dio a 
conocer Rufina Benítez, presidenta estatal de Morena. (DQ 9) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DÉFICIT DE ENERGÍA “ES PROBLEMA GRAVE” 
Gobierno federal ya adoptó plan estatal y comenzará a invertir 170 mdp en la Sierra. 
 
N: OTRAS 15 MIL VIVIENDAS: MAURICIO KURI 
Gobierno del estado donará un predio para la construcción de viviendas de Sedatu. 
 
AD: LLEGAN AL ESTADO 5 MMDD DE INVERSIÓN 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete, informó que, de los 20 mil mdd de 
inversión extranjera que anunció la presidenta del país, la cuarta parte será en Querétaro. 
 
EUQ: PERCIBEN MENOS INSEGURIDAD EN LA CAPITAL 

Pese a que indicador tuvo un ligero descenso en el tercer trimestre, aumentó 7.2% la población que 
experimentó conflictos: Inegi 
 
CQRO: PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD EN QUERÉTARO BAJA CASI 4% 
Entre junio y septiembre de 2024, la percepción social de inseguridad pública bajó de 42.2 a 38.3 por ciento 
entre la población mayor de 18 años en la ciudad de Querétaro, informó el Inegi. 
 
PA: RENOVARÁN MORENA EL 24 
Emitió el Comité Nacional la convocatoria para elegir dirigentes estatales en el país; en Querétaro se realizará el 
24 de noviembre. 
 
P: DENUNCIAN IRREGULARIDADES POR 14 MAP EN EZEQUIEL MONTES 
Erario. El presidente municipal Iván Reséndiz denunció irregularidades y falta de expedientes de diversas 

compras de la Administración anterior. Destaca la compra de patrullas chinas por 5 mdp. 

 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO RECIBE EL 25% DE LAS INVERSIONES EN EL PAÍS: MAURICIO KURI GONZÁLEZ 
El estado se quedará con cinco mil millones de los 20 mil mdd que anunció la presidenta Claudia Sheinbaum 
que llegarán al país en 2025, entre ellos, se encuentra una nueva inversión de Safran que estará ensamblando 
motores en Querétaro. El gobernador Mauricio Kuri resaltó que se trata de grandes empresas que además de la 
inversión que inyectan, representan un círculo virtuoso para la economía de Querétaro, con empleos bien 
pagados, innovación y desarrollo tecnológico. (N 3) 
 
EN QUERÉTARO NO SE COMETEN DELITOS DESDE LOS CENTROS PENITENCIARIOS, ASEGURAN 
El gobernador Mauricio Kuri presidió la sesión de la Comisión Intersecretarial del Sistema Penitenciario de 
Querétaro, en donde estuvo acompañado por los titulares de las dependencias que participan en la reinserción 
social de las personas privadas de su libertad o que se encuentran en prisión preventiva o en ejecución de 
sanción, por mandato judicial, para la firma del Convenio Marco de Colaboración. (CQRO 4) 
 
JUSTICIA HA SIDO CÍVICA, AFIRMA KURI 
El gobernador Mauricio Kuri, consideró como positivos el que haya disminuido el nivel de percepción de la 
inseguridad por parte de la población queretana, de acuerdo con el último reporte publicado ayer por la ENSU. 
(...) En tanto que Carlos Alcaraz, secretario de Gobierno, mencionó que es importante resaltar que Querétaro es 
una de las mayores entidades con mayor confianza por parte de la ciudadanía para resolver la problemática. 
(DQ 8) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADA VA POR ELIMINACIÓN DE COBRO DE LICENCIA MUNICIPAL EN QUERÉTARO 
La diputada local Claudia Díaz informó que en días pasados envió un oficio a los presidentes municipales y 
regidores en el estado para solicitarles que no incluyan en su iniciativa de Ley de Ingresos, próxima a enviarse a 
la Legislatura para su aprobación, el cobro de licencia de funcionamiento municipal. (DQ 9) 
 
HAY “CLAROSCUROS” EN LOS PRIMEROS DÍAS DE CLAUDIA SHEINBAUM: AGUSTÍN DORANTES 
Para Agustín Dorantes, senador por Querétaro, las primeras semanas de gobierno de la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo han estado llenas de claroscuros porque considera que se han vulnerado cuestiones como el 
acceso a la justicia desde la Reforma al Poder Judicial, así como cuestiones energéticas con la nueva reforma que 
se legisló; no obstante, ve positivo que se sigan impulsando programas sociales y derechos para la población 
indígena. (N 5) 
 
MÉXICO PELIGRA ANTE CRISIS CONSTITUCIONAL: LUPITA MURGUÍA 
Desde la Presidencia de la República a acatar órdenes judiciales y una incertidumbre generada por una 
potencial elección de jueces y magistrados, la coordinadora del PAN en el Senado de la República, Lupita 
Murguía advirtió que la nación peligra en vivir una crisis constitucional ante el panorama actual que se vive 
como país en este nuevo sexenio. (N 5) 
 

PODER JUDICIAL 
 
AMPLÍAN EL PARO DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 
En protesta contra la reforma judicial y el Consejo de la Judicatura Federal, juzgadores del vigésimo segundo 
circuito del estado de Querétaro, aprobaron una prórroga para mantener la suspensión de labores en el Poder 
Judicial de la Federación en la entidad. El acuerdo fue firmado por Vicente de Jesús Peña, coordinador de las 
personas titulares de los juzgados de distrito en el estado y Gerardo Martínez, coordinador de la magistratura 
en el vigésimo segundo circuito del estado. (DQ 10) 
 

MUNICIPIOS 
 
LA SEQUÍA AUMENTA EN TRES MUNICIPIOS 
En los últimos 15 días, debido a la falta de lluvias, el territorio de Querétaro sin afectación por sequía disminuyó 
del 80.6% al 76.6%, mientras que tres municipios vieron un aumento en sus niveles de sequía. De acuerdo al 
más reciente informe del Monitor de Sequía en México, Amealco de Bonfil pasó de estar anormalmente seco a 
tener sequía moderada, mientras que Jalpan de Serra y Landa de Matamoros, que habían salido de la sequía, 
ahora se encuentran nuevamente en la categoría de anormalmente secos. (DQ 5) 
 
ESTE LUNES 21 DE OCTUBRE COMENZARÁN LOS OPERATIVOS ALEATORIOS CONTRA EL COMERCIO 
AMBULANTE 
A partir de este lunes 21 de octubre comenzarán los operativos aleatorios contra el comercio ambulante, que no 
cuenta con permisos en la ciudad de Querétaro, especialmente en el Centro Histórico, refirió el presidente 
municipal de Querétaro, Felifer Macías. (PA 7) 
 
RETIRARÁN VEHÍCULOS ABANDONADOS EN LAS CALLES 
El presidente municipal de Querétaro, Felipe Macías, anunció un programa para la implementación de jomadas 
para retirar vehículos abandonados en la vía pública, al señalar que se trata de un problema de imagen urbana y 
salud pública. (P 4) 
 
REPORTAN DAÑOS AL ERARIO POR 14 MDP EN EZEQUIEL MONTES 
El presidente municipal de Ezequiel Montes, Iván Reséndiz, informó que durante las primeras semanas al frente 
de la administración municipal se han identificado daños al erario que ascienden a 14 millones de pesos. (N 6) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
NO HAY CASAS DE MENOS DE 1 MDP 
En la entidad no hay oferta de vivienda por debajo del millón de pesos y no se prevé que esta situación cambie 
por los costos en la construcción, coincidieron integrantes del Consejo Estatal de Profesionales Inmobiliarios de 
Querétaro (CEPIQ). Guadalupe Zarazúa, agente inmobiliaria del CEPIQ precisó que para viviendas de interés 
medio residencial el costo es de entre 12 o 13 mil pesos el metro cuadrado de construcción. (DQ 3) 
 
DETECTAN 23 INFANCIAS TRANS EN ESCUELAS DE SAN JUAN DEL RÍO 
La asociación civil Angeluchy Trans ha detectado al menos a 23 infancias trans en instituciones públicas de 
educación básica del municipio de San Juan del Río. Dicha cifra se obtuvo de un censo realizado por la 
agrupación y algunos de estos menores de edad han recibido acompañamiento, dio a conocer el activista y 
presidente de dicha organización, Angeluchy Sánchez. Refirió que los números obtenidos corresponden a este 
ciclo escolar y que estos datos se obtuvieron luego de un pequeño censo realizado por la asociación en las 
escuelas primarias y secundarias oficiales de la demarcación. Agregó que la mayoría se trata de adolescentes 
que se identifican como trans, los cuales son acompañados durante el proceso que están viviendo. (ESSJR 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 

Revancha. A los del partido Morena les encantan los simbolismos y en Pedro Escobedo el nuevo presidente 
municipal, Alberto Nava, tenía prisa por demostrar su profunda aberración y repudio contra Amarildo 
Bárcenas, su antecesor, quitando de las paredes del municipio una placa que el panista escogió para pasar a la 
historia (según él) como el modernizador del pueblo. Hoy en ese espacio sólo queda un muro resanado y un 
corazón roto, el de Amarildo, cuya memoria ya fue lanzada, dirían los de Morena, "al basurero de la historia". 
Urge. Lo que no es nada simbólica, sino totalmente palpable y alarmante, es la violencia e inseguridad que azota 
a Pedro Escobedo desde hace más de un año. Herencia, si, de Amarildo Barcenas, pero también responsabilidad 
del nuevo presidente municipal que debe dedicar más tiempo a atender los problemas que a andar cobrando 
rencores. Carestía. Ejidatarios de Bordo Blanco, en Tequisquiapan, quieren aprovechar la construcción de un 
centro de salud para sacar más dinero del que originalmente se les prometió. Lograron cancelar la inauguración 
por parte del gobernador, pidiendo que se les pague, porque genuinamente no se les ha pagado, pero ya 
aprovechando la tardanza quieren sacarle más tajada. (DQ, ESSJ)  

 

EXPEDIENTE Q / JUSTICIA 

Por Adán Olvera 

El gobierno de Querétaro y el gobierno federal parecen tener en mente el ejemplo de Cuba, donde las fallas 
constantes en el sistema eléctrico han afectado gravemente a la población; en la isla, los cortes de energía se 
han vuelto rutinarios, afectando no solo la calidad de vida de sus ciudadanos, sino también el funcionamiento de 
sus infraestructuras más críticas, como hospitales y sistemas de comunicación. Hay un reciente anuncio de 
inversión de 170 millones de pesos para mejorar el suministro de energía eléctrica en la Sierra de Querétaro, es 
un paso crucial para garantizar un servicio confiable y estable en una de las regiones más vulnerables del 
estado; en la primera etapa, se destinarán 50 millones de pesos específicamente para robustecer las líneas de 
transmisión, lo cual no sólo es un alivio para la población, esperemos que esta acción sea fundamental para 
prevenir problemas similares a los que enfrenta Cuba, donde la crisis ya explotó. La sierra de Querétaro es una 
región montañosa con una orografía compleja, lo que ha complicado históricamente la cobertura y estabilidad 
de servicios básicos como la electricidad; en temporada de calor el problema se agudiza y mire que lo he 
sentido en carne propia; en un mundo cada vez más conectado, tener un suministro energético inestable no sólo 
afecta el bienestar de las familias, sino que también compromete la operatividad de hospitales, la conectividad 
de internet y el desarrollo económico de la región; no deja como tercer mundo y eso no es posible. Si queremos 
pagar “deudas históricas” el acceso a servicios como la educación y la salud depende en gran medida de una 
buena infraestructura eléctrica, esta inversión es una medida vital. Se soluciona poco haciendo videos para 
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redes sociales con sombreros de palma y turisteando en la Sierra, vociferando deudas históricas en el “otro 
Querétaro”. La inversión que hará el gobierno federal, es un paso significativo hacia el desarrollo sostenible en 
la sierra de Querétaro; mantener a las comunidades rurales conectadas, seguras y saludables debe ser una 
prioridad. De rebote. Los ciudadanos quieren estar presentes en la solución de sus problemas y en la capital 
tendrán que escuchar a los habitantes que señalen dónde están las verdaderas necesidades para vivir en orden, 
paz y con infraestructura. (DQ) 

 
ASTERISCOS 

Cero tolerancia. En la estrategia del Gobierno capitalino para mantener el orden, una de las acciones que se 
pusieron en marcha ayer, y que continuarán de forma permanente, será el ordenamiento del comercio 
ambulante sin tolerancia para aquellos comerciantes que deseen apoderarse de la vía pública. El plan inició en 
el Centro Histórico, donde el alcalde ‘Felifer’ Macías garantizó que no habrá tolerancia. El primer ejemplo será 
con los artesanos que ya cuentan con un espacio en el mercado artesanal, por lo que no se les permitirá ocupar 
las calles nuevamente. Seguridad. Luego de los sucesos violentos que se han registrado en la entidad, el 
gobernador Mauricio Kuri reconoció el reto que tiene en la entidad y aseguró que, aunque no va a negar lo que 
pasa en el estado, se aplicará la ley para que ningún crimen ni delito quede impune. Añadió que Querétaro se 
sumará a la estrategia nacional de seguridad del Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum con el ánimo de 
colaborar y trabajar en coordinación. El compromiso es mantener la paz en Querétaro. Dirigentes. Hoy visita 
Querétaro el candidato a la dirigencia nacional del PAN, Jorge Romero, quien parece tener el apoyo de un 
importante grupo de militantes, pero no de todos. Recientemente, el senador Agustín Dorantes externó 
públicamente su apoyo a Romero. Por su parte, el exgobernador Francisco Domínguez sigue buscando 
convencer a los liderazgos del PAN que se “desliguen” del grupo de Marko Cortés, una petición que hizo 
particularmente al aspirante a la dirigencia estatal Martín Arango. El panismo enfrenta un enorme reto en su 
proceso de renovación: no dividirse. (AD 14) 

 

BAJO RESERVA 

Seguirán los actuales titulares de dependencias legislativas. En la legislatura local hay 6 unidades 
administrativas: Secretaría de Servicios Parlamentarios; Oficialía Mayor, Tesorería; Dirección de Investigación y 
Estadística Legislativa; Contraloría Interna; y la Dirección de Comunicación Social. Esta última dirigida 
eficazmente por Francisco Macías. Los titulares de estas dependencias fueron nombramientos que dio la 
Legislatura anterior y contrario a lo que sucedía en periodos anteriores cuando llegaban nuevos diputados que 
hacían nuevas designaciones en estos puestos, ahora no será posible. Los actuales titulares seguirán por tiempo 
indefinido, ya que con la nueva ley orgánica se requieren como mínimo 17 votos en el Pleno para dar un 
nombramiento, pero por lo pulverizado del voto que está entre el PAN y Morena esto será muy difícil de lograr. 

Las tablas de valores pasarân la aduana del cabildo. La tarde de hoy, nos cuentan, sesionará el 
ayuntamiento de Querétaro que encabeza el panista Felipe Fernando Felifer Macías Olvera. Entre los puntos 
más relevantes, nos cuentan, está someter a votación la propuesta de tablas de valores unitarios de suelos y 
construcciones. El proyecto, nos señalan, pasará sin ningún problema, para ser turnado para su análisis y 
aprobación a la Legislatura, en donde todavía no hay comisiones, las cuales son las encargadas de dictaminar las 
iniciativas que pasan a Pleno. (EUQ 2) 

 

EN QUERÉTARO SE REPRIME LA PROTESTA MIENTRAS EL CRIMEN AVANZA 

Por Víctor López Jaramillo 

La desobediencia y la resistencia en Querétaro sí las tomamos en serio": estas palabras, pronunciadas por un 
oficial de policía al retener a tres estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), reflejan la 
naturaleza represiva del aparato estatal que se ensaña ante indefensos ciudadanos, pero cuando hay que 
enfrentar a los criminales, no entregan resultados. La historia comienza en el evento internacional de la ONU 
Hábitat, donde tres estudiantes -dos de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales y uno de la Facultad de 
Derecho- se manifestaron en favor de la paz en Palestina. En ese momento, la protesta era un acto simbólico. Sin 
embargo, cuando estos jóvenes se dirigían de regreso a la Universidad, la situación dio un giro. Fueron 
interceptados por la Policía Estatal, que los detuvo y los obligó a bajar del vehículo. Abel González Sánchez, de la 
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PoEs, en un intento por justificar lo injustificable, alegó que la inspección se debía a una llamada que alertaba 
sobre un "paquete" sospechoso que al final de cuentas resultaron ser unos libros. Argumento burdo que 
muestra la creciente tendencia represiva del gobierno kurista. La Policía Estatal ha mostrado más de una vez su 
verdadero rostro represor como en la protesta en la Avenida 5 de Febrero, donde ciudadanos se manifestaban 
por su derecho al agua. En lugar de recibir una respuesta acorde a sus demandas, lo que obtuvieron fue 
represión. La misma brutalidad fue exhibida en Escolástica, un episodio que evidenció hasta qué punto la 
policía está dispuesta a reprimir a aquellos que alzan la voz. Es importante recordar que la Defensoría de los 
Derechos Humanos ha emitido recomendaciones en contra de estos actos. Curiosamente, esta misma policía 
que se muestra implacable frente a manifestaciones pacíficas, es la misma que se ve rebasada cuando se 
enfrenta a los malosos. Basta recordar el episodio del Estadio Corregidora, donde el 5 de marzo, la falta de un 
operativo adecuado provocó un violento enfrentamiento entre barras de futbol que dejó en evidencia la 
incompetencia de las autoridades.  Peor aún, en el mes de octubre, Querétaro ha sido testigo de al menos 15 
ejecuciones relacionadas con el crimen organizado. Y en lugar de asumir responsabilidad por su incapacidad, 
las autoridades culpan al gobierno de Claudia Sheinbaum por el incremento de la violencia. Esta actitud evasiva 
revela la verdadera prioridad de las fuerzas de seguridad: no es la protección de los ciudadanos, sino la 
represión de aquellos que se atreven a alzar la voz. En tanto, la UAQ, a través de su rectora y la FCPS, ha 
manifestado su rechazo a este actuar represivo y se ha pronunciado por la defensa de los derechos humanos. Lo 
que está en juego es el derecho a la libertad de expresión, un derecho que parece ser visto como una amenaza 
para el aparato gubernamental. (EUQ 8) 

 

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 

Destaca SSPMQ posición en encuesta de Inegi. Que la ciudad de Querétaro escaló tres posiciones en 
percepción de seguridad, luego de aumentar 3.8 por ciento en este rubro en el tercer trimestre, con respecto al 
segundo trimestre de la presente anualidad, según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), 
elaborada por el Inegi, destacó la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro (SSPMQ). “Con lo 
anterior, el municipio de Querétaro se sitúa en la posición 21 de las 92 ciudades evaluadas en el estudio, 
alcanzando una percepción del 61.6 por ciento, que se traduce en la segunda mejor calificación de percepción 
ciudadana de seguridad desde marzo de 2019 a la fecha”, destacó en un comunicado. Y agregó que, en cuanto a 
la percepción de confianza en la Policía Preventiva Municipal, derivado del trabajo del personal operativo de la 
corporación, también aumentó tres puntos porcentuales en el tercer trimestre de 2024, en comparación con el 
mismo periodo de 2023. Incorporan 12 nuevos caninos al grupo K9. Y, a propósito de seguridad en la capital, 
que el alcalde Felifer Macías anunció durante un recorrido por la subcomandancia del K9 en la colonia La 
Cuadrilla, Juriquilla, la incorporación de 12 nuevos caninos a este grupo táctico, como parte de las estrategias 
para procurar el orden y la prevención del delito en Querétaro. Con los 12 nuevos caninos, que incluyen las 
razas pastor holandés, pastor belga malinois y pastor alemán, el grupo K9 suma un total de 25 binomios, los 
cuales cuentan con adiestramiento especializado en búsqueda y localización de narcóticos, así como en defensa 
y tareas de guardia, para fortalecer las capacidades operativas del municipio de Querétaro. Dan más de 59 
años de prisión a imputado de violación y violencia familiar. Que la Fiscalía General del Estado obtuvo una 
sentencia condenatoria por parte de la autoridad judicial por ¡59 años y cuatro meses de prisión!, para un 
imputado por dos cargos de violación y violencia familiar. Asimismo, informó que el juez estableció que se 
dejará en garantía el pago de un monto para terapias y atención psicológica que requiera la parte ofendida a 
partir de esta sentencia. La sentencia a esta persona fue mayor que la que el juez Brian Cogan impuso a Genaro 
García Luna la semana pasada, de 38.8 años en la cárcel, por participar en una empresa criminal de manera 
continua, conspiración internacional para la distribución de cocaína, conspiración de distribución y posesión de 
cocaína, conspiración de importación de cocaína y por dar una declaración falsa ante la autoridad migratoria de 
Estados Unidos. Y no, no es que al condenado aquí le hayan impuesto una pena excesiva, sino que la del 
exsecretario de Seguridad Pública Federal ¡se quedó corta!. (CQRO 2) 

 

FUEGO AMIGO 

Los hermanos Roberto, Chelo y Federico Ruiz Rubio. LOS HERMANOS ROBERTO, CHELO Y FEDERICO RUIZ 
RUBIO junto con el desarrollador Pablo Corona Artigas participaron el fin de semana en la inauguración de la 
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última etapa de Preserve Sur, en una zona muy exclusiva del Municipio de Corregidora, con macrolotes en un 
entorno ecuestre, con lago y en donde también abrieron una tienda de Súper Q y el exclusivo restaurante Cuatro 
Corderos. Enhorabuena. (PA) 

 

FUENTE DE EL MARQUÉS 

Por Juan Antonio del Agua 

“Usted perdone, señor Carmelo”. Ya fue liberado el ex presidente municipal de Corregidora CARMELO 
MENDIETA (2009-2012) luego de advertirse que los presuntos delitos de peculado por los que se le volvió a 
detener ya habían prescrito, según reportan fuentes regularmente bien informadas. Se ignora si la Fiscalía 
Especializada en el Combate a la Corrupción ofreció disculpas al ex priista. ¡Ups!. Agua de El Pueblito… puro 
chorrito. (PA) 

 

RENOVARÁN MORENA EL 24 

Por Sergio Venegas Ramírez 

Lanzan convocatoria; se irá Rufina Benítez. Dante Aguilar vocero de Nava en Sedesoq. Miguel Nava, candidato 
de oficio a la CNDH. Impiden tala de árbol en Lomas de C Blanca. Se va. Junto con la mayoría de los dirigentes 
estatales, la presidenta de Morena en Querétaro, Rufina Benítez, dejará la presidencia de ese partido, toda vez 
que su cargo es incompatible con la diputación federal que obtuvo en las pasadas elecciones. Y ya hay fecha 
para la renovación: 24 de noviembre. Según la convocatoria nacional emitida este lunes “en atención a los 
resultados obtenidos en la Jornada Electoral del pasado 02 de junio del 2024, correspondiente al Proceso 
Electoral Concurrente, diversas personas que se desempeñaban como miembros de los órganos de Dirección 
Ejecutiva Estatales, pasaron a formar parte de la Administración Pública o del Poder Legislativo, ya sea en el 
ámbito federal o local. Lo anterior, continúa el documento, genera que se actualice un impedimento estatutario 
para seguir desempeñando un cargo partidista dentro de algún Órgano de Dirección Ejecutiva de Morena para 
aquellas personas que, de manera simultánea, se desempeñen como servidoras públicas en términos de lo 
previsto en el artículo 8° del Estatuto. Es así, que en fecha 22 de septiembre de la presente anualidad, se celebró 
el VII Congreso Nacional Extraordinario de Morena, en el cual se llevó a cabo la renovación de las carteras 
vacantes del Comité Ejecutivo Nacional, y se reformaron los Documentos Básicos del partido, entre ellos el 
Estatuto, dentro del cual, en su segundo transitorio, se mandata la renovación de las carteras de los Comités 
Ejecutivos Estatales que estuvieran vacantes, en cumplimiento con lo establecido por el artículo 8° de ese 
ordenamiento intrapartidista. Para el desarrollo de las sesiones de los consejos estatales, se informa en el 
documento que tendrá por objeto la elección de las personas que ocuparán las carteras vacantes de los Comités 
Ejecutivos Estatales que fueron constituidas anteriormente. Y que la Comisión Nacional de Elecciones, a través 
de una persona representante acreditada será la responsable de organizar todas las elecciones y votaciones que 
tengan lugar durante el Consejo Estatal, quien, a su vez, nombrará a la Secretaria o Secretario y a las 
Escrutadoras o Escrutadores necesarios para auxiliar en sus responsabilidades, en el entendido que pueden 
votar pero no ser votadas. Ojo: Las personas electas para ocupar las carteras vacantes, ejercerán sus funciones 
únicamente durante el tiempo que reste del período previamente establecido para dichos cargos, en términos 
de la “Convocatoria al III Congreso Nacional Ordinario de Morena”. El orden del día, según lo estipulado en la 
convocatoria, deberá ajustarse a: 1. Acreditación. 2. Declaración de Quórum e instalación de la sesión 
extraordinaria del Consejo Estatal. 3. Recepción de propuestas y elección de personas que concluirán el cargo 
de las carteras vacantes del Comité Ejecutivo Estatal, según sea el caso. 4. Toma de protesta de las personas 
electas a las carteras del Comité Ejecutivo Estatal. Y 5. clausura por parte de la Presidencia del Consejo Estatal. 
Así las cosas, todo está listo para la renovación de la presidencia de Morena en Querétaro. Tic tac. RUFINA 
Benítez presidenta estatal de Morena dejará el mes próximo tal encargo para dedicarse de tiempo completo a 
su desempeño como diputada en San Lázaro. Aquí con los también legisladores federales Gilberto Herrera Ruiz 
y Luis Humberto Fernández, sus compañeros de partido y de cámara. -MESÓN DE SANTA ROSA- Números. 
Llama la atención el resultado de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana, que mide la percepción de 
Seguridad en las principales ciudades del país, y que reporta que en septiembre de 2024, la percepción de 
inseguridad se redujo en la ciudad de Querétaro, para quedar en 38.3 por ciento. Esta cifra es importante 
porque es el indicador en el cierre de la administración de Luis Nava, al frente del Municipio de Querétaro. Y es 
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todavía más relevante, porque si se compara con el reporte de septiembre de 2018, cuando la percepción de 
inseguridad era de 60.3 por ciento, quiere decir que Luis Nava y su equipo lograron reducir 22 puntos 
porcentuales este indicador. Muy a la callada, Nava dejó buenos resultados en la capital, según lo reportó el 
INEGI. Mmmm. -OÍDO EN EL 1810- Confirmado. Dante Aguilar, vocero de Luis Nava en la presidencia 
municipal de Querétaro, fue nombrado este lunes como coordinador de Comunicación Social de la Secretaría de 
Desarrollo Social del Estado con el propio ex alcalde capitalino. Doy fe. LUIS NAVA Guerrero secretario de 
Desarrollo Estatal anunció ayer como vocero de esa dependencia a quien le dió los mejores resultados en la 
Presidencia Municipal de Querétaro: Dante Aguilar. -¡PREEEPAREN!- CNDH. Un queretano, Miguel Nava 
Alvarado, figura entre los 46 aspirantes a presidir la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Así lo informó el 
Senado en un comunicado oficial. El doctor Nava, ex ombudsman en nuestro estado (2012/2017), tiene el turno 
30 y comparecerá y hará su presentación el próximo viernes a las 16 horas. En 2017 Miguel Nava pretendió 
reelegirse como presidente de la Defensora de los Derechos Humanos de Querétaro, pero fue rechazado en el 
Congreso local con 22 en contra y uno a favor, a pesar de sus esfuerzos por agradar al gobernador en turno. Más 
tarde, en 2018 fue candidato a la gubernatura por el partido Redes Sociales Progresistas, hoy desaparecido. En 
2019 se presentó, igual que ahora, como aspirante a encabezar la CNDH. Candidato de oficio. -¡AAAPUNTEN!- 
Imperdonables. Ante la denuncia ciudadana sobre la tala de un árbol en la calle 12 de Lomas de Casa Blanca, 
casi esquina con la 53, personal de Ecología y de Servicios Municipales de la capital queretana, actuó de 
inmediato para detener y sancionar a los (i) responsables. Bien por ellos. Es increíble que ante los graves 
efectos del cambio climático todavía anden tirando árboles. Ven la tempestad y no se hincan. -¡FUEGO!- 
¿Serenos, morenos?. Lo que viene es el tour de fuerza entre los grupos dominantes en Morena de Querétaro, 
con vistas a tomar posiciones rumbo al 2027. A la salida de Rufina Benítez, ligada al diputado federal Gilberto 
Herrera, se dice que éste buscará impulsar a la regidora sanjuanense Rosy Sinecio. A ver qué opinan Luis 
Humberto Fernández, Sinuhé Piedragil, Santiago Nieto y otros personajes guindas. ¡Porca miseria!. (PA)  

 

INFORME DEL BANCO MUNDIAL 

Por Alejandro Angulo 

Energía y medio ambiente. Se ha dado a conocer el Informe sobre la pobreza, la prosperidad y el planeta 2024 
que constituye el primer informe integrado de progreso del Grupo Banco Mundial. Y una de las conclusiones de 
este informe es que los países prósperos han avanzado considerablemente en la adaptación al cambio climático, 
pero los países pobres siguen muy rezagados. Desde 2010, el número de personas expuestas a fenómenos 
meteorológicos extremos ha aumentado no solo en las economías más pobres, sino también en los demás países 

Se debe permitir que las economías más pobres prioricen la resiliencia climática. El Banco Mundial ha 
establecido una misión clara: poner fin a la pobreza extrema e impulsar la prosperidad compartida en un 
planeta habitable (a la fecha se tiene el registro de 1 millón 100 mil personas en condición de pobreza en el 
mundo). Este informe ofrece la primera evaluación pospandémica de los avances mundiales en esta agenda. En 
este informe se exploran diferentes vías potenciales para salir de la policrisis, un entorno en el que múltiples 
desafíos interconectados afectan al mundo simultáneamente, tomando en serio las compensaciones y 
complementariedades entre los objetivos que están integradas en los diferentes enfoques de política. Los 
principales mensajes se presentan en torno al progreso en términos de los objetivos, las vías para avanzar y las 
prioridades en función de la posición de los países con respecto a los objetivos interrelacionados. El medio 
ambiente mundial se enfrenta a crisis múltiples e interconectadas o a una “policrisis”. El entorno mundial se ha 
vuelto más desafiante en medio de una policrisis, desde las perspectivas de crecimiento lento y los altos niveles 
de deuda hasta el aumento de la incertidumbre, la fragilidad y la polarización. Se prevé que el crecimiento 
económico de los países más pobres siga siendo más débil que en la década anterior a la pandemia. Además, los 
pagos de intereses de la deuda en los entornos más pobres están alcanzando un máximo histórico, desviando el 
gasto de las necesidades críticas. El Informe puntualiza que “Hoy en día, una de cada cinco personas corre el 
riesgo de sufrir un fenómeno meteorológico extremo a lo largo de su vida. Esto significa que es probable que se 
enfrenten a graves reveses en sus medios de vida, lo que obstaculizará significativamente los esfuerzos de 
reducción de la pobreza.”. Para proteger a las personas de los fenómenos meteorológicos extremos es necesario 
actuar en dos frentes: a) reducir la vulnerabilidad mejorando la gestión de riesgos y b) prevenir la escalada de 
los peligros climáticos futuros acelerando las transformaciones para reducir el aumento de las emisiones 
intensivas en el crecimiento. Los países de ingresos medianos deben dar prioridad al crecimiento de los 
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ingresos que reduzca la vulnerabilidad y a las sinergias, como la reducción de la contaminación atmosférica.  
Los países de ingresos medianos altos y altos representan cuatro quintas partes de las emisiones mundiales de 
GEI. Estos países deben actuar con rapidez en la transición hacia economías con bajas emisiones de carbono, al 
tiempo que gestionan los costos de la transición, en particular para los pobres y vulnerables. Los objetivos de 
poner fin a la pobreza extrema, impulsar la prosperidad compartida y garantizar un planeta habitable están 
estrechamente interrelacionados. La visión del Banco Mundial reconoce esto y rastrea el concepto 
multidimensional de un planeta habitable a lo largo de tres dimensiones: mitigación y adaptación al clima, 
biodiversidad y naturaleza, y elementos esenciales para la vida (Banco Mundial). Estas tres áreas subrayan que 
para mantener un planeta habitable se deben tomar medidas sobre diversos aspectos, como la reducción de los 
riesgos relacionados con el clima; preservar ecosistemas saludables; y es necesario garantizar el acceso a los 
elementos esenciales de la vida, como los alimentos, el agua y la baja contaminación del aire. El porcentaje de 
personas con alto riesgo de sufrir amenazas relacionadas con el clima a nivel mundial se define como el número 
de personas que están expuestas a un conjunto de peligros clave relacionados con el clima (inundaciones, 
sequías, ciclones y olas de calor) y altamente vulnerables (es decir, que son propensas a verse 
significativamente afectadas o incapaces de hacer frente a los impactos) como proporción de la población 
mundial. El Informe también da cuenta de que los eventos de riesgo climatológicos como las inundaciones o 
sequías, están ocurriendo con mayor frecuencia desde 1970. Son necesarias transformaciones más rápidas de la 
economía mundial para limitar el calentamiento global y reducir los riesgos climáticos. Solo un escenario de 
cero emisiones netas para 2050, que esté determinado por políticas climáticas estrictas e innovación, tendría la 
oportunidad de limitar el calentamiento a alrededor de 1,5 °C. Una trayectoria de cero emisiones netas 
requeriría que las emisiones disminuyeran en un 80 % en las economías avanzadas y en un 60 % en las 
economías de mercados emergentes y en desarrollo para 2035 en comparación con el nivel de 2022. Es 
necesario seguir ampliando el uso de las energías renovables y mejorar la eficiencia energética. El sector 
energético produce tres cuartas partes de las emisiones mundiales. Solo la generación de electricidad y calor 
representó el 29 por ciento de todas las emisiones en 2022; El transporte fue responsable del 14 por ciento, 
seguido por la manufactura y la construcción (13 por ciento). A pesar de los avances, en 2022 las fuentes 
renovables representaron solo el 7% del total de la energía mundial, frente al 4% en 1990. El petróleo (con 
otros combustibles líquidos) y el carbón siguen siendo las principales fuentes de energía (32 % cada una), 
aunque el gas natural se está poniendo al día y representó una cuarta parte de la producción de energía en 
2022. Para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, será necesario reducir sustancialmente la 
dependencia del carbón y el petróleo. Sin embargo, la participación del carbón en la producción de energía ha 
aumentado a nivel mundial y, en términos absolutos, sólo ha disminuido en los países de ingresos altos de hoy. 
Duplicar el ritmo de progreso en la eficiencia energética podría reducir las facturas de energía en un tercio y 
podría constituir el 50 por ciento de las reducciones de CO2 para 2030. El Informe propone que para “Poner fin 
a la pobreza extrema e impulsar la prosperidad compartida en un planeta habitable requiere acciones en dos 
áreas: lograr un crecimiento más rápido e inclusivo (es decir, aumentar los ingresos laborales mediante la 
creación de más y mejores empleos e invertir en la capacidad productiva de los pobres) y proteger a las 
personas de las perturbaciones climáticas (es decir, mejorar la gestión de riesgos y acelerar la mitigación del 
cambio climático). Las soluciones para avanzar en estos frentes no siempre son sencillas. Es necesario 
introducir cambios fundamentales en la forma en que los países abordan sus estrategias nacionales de 
desarrollo y su contribución a los bienes públicos mundiales.” Con presupuestos limitados, alta incertidumbre e 
intereses contradictorios, es posible que los responsables de la formulación de políticas deban priorizar y tomar 
decisiones difíciles. Para fundamentar las decisiones, es importante comprender el equilibrio entre el aumento 
de los ingresos y la reducción de las emisiones de GEI, encontrar formas de ampliar las políticas sinérgicas que 
puedan ayudar a avanzar en múltiples frentes o reducir las compensaciones, y gestionar los costos de transición 
a corto plazo de las políticas de mitigación climática a grupos y comunidades específicos. Y se dice en el Informe 
también que el crecimiento económico y la reducción de la pobreza en el pasado se han asociado con altas 
emisiones de GEI. Sin embargo, el círculo de la pobreza no sólo está ligado al cambio climático, sino también a 
otros elementos ambientales, como la degradación y contaminación de los suelos y aguas, la pérdida de cubierta 
vegetal, recursos naturales o ecosistemas, la sobrepesca y otros más. El Banco Mundial como institución 
financiera internacional, sin duda está atrapada en su propia esencia económica, y deja de lado que el actual 
modelo económico mundial es responsable de todas las externalidades ambientales negativas, incluyendo el 
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cambio climático. Y por otra parte, su Informe tampoco aborda para nada cuál ha sido el papel del Banco 
Mundial y su responsabilidad en esta policrisis social, económica y ambiental que enfrentan todos los países, 
principalmente los países pobres justamente. El Informe brinda mucha información, pero carece de autocrítica. 
Y aún más, no plantea puntualmente cuál será su compromiso para enfrentar estos 3 retos: la pobreza, la 
prosperidad y el planeta. (PA 5) 

 

POLÍTICA CONFIDENCIAL 

Sin tolerancia. El alcalde Felifer Macías informó ayer que ya no habrá margen con los ambulantes, por lo que 
aplicarán la ley a quienes no acaten las disposiciones de la ley. Nos enteramos que algunos comerciantes 
motivados por razones que no supieron explicar decidieron no atender las mesas de diálogo, la ley se va a 
aplicar y esperemos que las sanciones también. Prórroga. El Poder Judicial de Querétaro aprobó alargar el paro 
en protesta por la modificación a la Constitución. Argumentan qué esto muestra la unidad entre los juzgadores. 
No obstante, nos dicen que no hay mucho apoyo por parte de la ciudadanía, pues una gran parte de los 
ciudadanos no ha visto afectada su cotidianeidad con el paro, que ya suma un tiempo considerable. Crónica de 
una elección anunciada. El proceso electoral al interior del PAN nacional parece planchado, pues diversos 
perfiles en la entidad mostraron su respaldo a Jorge Romero, incluso aquellos que en algún momento fueron 
apadrinados por el exgobernador Pancho Dominguez, del cual por cierto, dicen quienes los conocen mejor, que 
no tendría empacho en dejar el partido en caso de concretarse esta elección, lo que genera suspiros en otras 
fuerzas políticas. (P 2) 

 
CÓDICE QUETZAL 

¡Hay tiro Carlitos! El alcalde Felifer Macías no se anda con rodeos y ya puso un ultimátum para el negocio del 
ambulantaje en el Centro Histórico, por lo que los artesanos no tendrán de otra más que hacer caso a la ley y 
sino, pues las cosas se pondrán color de hormiga. Va en serio lo del control de la venta de alcohol en los campos 
de fútbol en la capital, tan grave fue lo que ocurrió en Santa Rosa Jáuregui, que los secretarios de Seguridad y 
del Deporte de la capital queretana se reunieron con los líderes de las diferentes ligas del municipio, y el 
mensaje fue claro, o controlan torneos y la venta clandestina de alcohol o la autoridad se pondrá más rigurosa 
con el deporte en Querétaro. Agustín Dorantes, senador del PAN busca velar por los derechos de los policías 
respecto a mejorar sus salarios, y no solo eso, sino que el gobierno federal volteé a ver y apoye a las 
corporaciones municipales y estatales, puesto que en el sexenio pasado prácticamente fueron olvidadas por 
quienes ustedes ya saben. (Códice Informativo) 

 

“QUE EN MORENA NO ESTÉN FUTURIANDO, MEJOR QUE CUMPLAN”: AGUSTÍN DORANTES 

Por Andrés González 

En el senado de la República, el “baile” político no disminuye, sino más bien, se intensifica. Y es que las 
propuestas no solo son diferentes, sino abiertamente contrarias. Aquí en Querétaro, el senador Agustín 
Dorantes abrió ayer – por lo menos cada quince días, costumbre se hace – no le baja al activismo. Descansa 
haciendo adobes, porque se le ve ahora por la Sierra Gorda o en cualesquiera de los 18 municipios queretanos. 
En la conferencia quincenal de los lunes, aborda, primero, los temas que trae en cartera y después, sin rehuir 
pregunta alguna, da contestación a todas las que se le hacen, sin virulencias verbales, pero sí con precisión. “A la 
presidenta Claudia Sheinbaum queremos que le vaya bien, vamos a trabajar en conjunto con ella para que le 
vaya bien, porque así nos irá bien a todos, incluyendo a Querétaro”. A pregunta expresa, no quiso darle una 
calificación en especial, pero sí puntualizó que “es una administración de claroscuros”. Pero voltea también al 
27, porque “los de la banqueta de enfrente – pregunté – tienen ahí puesta la mira ¿Cree usted que el PAN pierda 
la gubernatura”? “A los de Moreno les digo que no estén pensando en el 27, mejor que piensen en cumplir y en 
dar buenos resultados hoy a Querétaro; están polarizando, están dividiendo y están mintiendo” y dio a conocer 
que, pensando en Querétaro, los tres senadores de este estado, dialogan y proponen. “Debemos pensar en 
Querétaro, antes de pensar en proyectos personales”. Al iniciar su conferencia, expuso lo que traía en cartera. 
Abordó “la siempre difícil carretera, por la falta de seguridad, mantenimiento y falta de transparencia, porque 
tiene más de cuatro años en mantenimiento y ahí sigue muy lenta esa obra”. También dijo que expondrá un 
punto de acuerdo para que se atienda la falta de mantenimiento para las carreteras federales, “porque están en 
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un estado lastimoso” refiriendo que acaba de ir a los municipios de la Sierra Gorda “y es lamentable el olvido en 
que se encuentra la carretera 120”. El tercer punto que traía en cartera fue los reducidos salarios que se tienen 
en educación y en los salarios de los policías, en donde se les redujo la participación a los municipios en esta 
materia y que se ha reflejado en el alto número de asesinatos que se han tenido, “150 mil en el sexenio de Peña 
Nieto y que con Andrés Manuel López Obrador aumentaron a más de 200 mil y más 50 mil desaparecidos; hace 
falta un mayor apoyo a nuestros policías estatales y municipales(…) no mandemos a la guerra a nuestros 
policías” dijo. Y puso como ejemplo de bien cumplir a los policías de Coahuila, de Querétaro y de Yucatán, 
porque estos cuentan con buen salario de al menos los 16 mil 700 pesos, entre otras muchas prestaciones. 
Habló de la necesidad de apoyar a las energías limpias en las que participe también la iniciativa privada, 
“porque es necesario tener certidumbre en energía, tanto en la producción, transmisión y distribución “de 
modo que la tengamos limpia, suficiente y barata para poder responder al crecimiento que nuestro estado y que 
nuestro país requiere”. Y – como no – abordó el tan comentado asunto de la Reforma al Poder Judicial, “en 
donde están eliminando los contrapesos, porque todos los magistrados y ministros van a venir propuestos por 
Morena y porque en materia de seguridad están militarizando al país, en lugar de estarle apostando a una 
policía municipal, fuerte, capacitada, formada con los recursos necesarios”. El senador Dorantes pues, no evade 
pregunta alguna y responde a todo lo que se le pregunta. (CÓDICE INFORMATIVO) 

 
LÍNEAS QUADRATÍN 

Por Juan Cuadrado 

La expresidenta municipal de Pedro Escobedo, Bety León, dejó desde hace años al PRI y en su incursión al PAN 
es una de las más fervientes kuristas y llegó a coordinar los trabajos de las delegaciones municipales de la 
capital de Querétaro, su experiencia como alcaldesa y en Sedesoq avalan su trabajo. No la pierda de vista 
porque es una de las cartas fuertes que hay para enfrentar a Morena en las complicadas elecciones del 2027. 
Pronto habrá noticias El slogan de campaña de Felifer Macías, fue “Orden” y en estos días, podremos ver que 
esto se haga realidad en el caso de los comerciantes ambulantes del centro histórico de la capital; hay grupos de 
comerciantes con ciertas filiaciones partidistas que se frotan las manos para tener como botín el primer cuadro 
de la ciudad y con esto más que abanderar causas, luchar con la necesidad de la gente y si de paso les cae un 
golpeado y es grabado con teléfono móvil mejor. Siguen las manifestaciones de PJF Continúan las protestas de 
los trabajadores del poder judicial de la federación del circuito Querétaro; la reforma judicial avanza y los 
trabajadores no quieren dejar la lucha aunque ya parece un tema cerrado los empleados judiciales, se niegan a 
perder sus derechos y carrera aunque del otro lado lo único que encuentran es el mismo discurso de que todos 
son corruptos. (Quadratín) 

 

EL ALFIL NEGRO 

Razón. Lupita Murguía habla con toda razón, los que no entran en razón son los senadores del oficialismo y no 
hay argumento suficiente, cuando no se quiere escuchar. (N) 

 

CERCANÍA CIUDADANA 

El presidente municipal de Querétaro, Felipe Macías, anunció ayer un programa denominado Alcalde en Acción, 
con el cual se pretende visitar colonias y comunidades para escuchar de primera voz las necesidades de los 
ciudadanos y así darles respuesta. Esta medida será bien recibida entre los ciudadanos que acudieron a las 
urnas y esperan que se les dé continuidad a sus necesidades. Por otro lado, también será un termómetro para el 
propio alcalde para ver las condiciones de la atención de la Administración pública y qué asuntos se quedaron 
pendientes desde la gestión pasada para así tener un panorama general de cómo fortalecer sus políticas 
públicas. También les servirá a los ciudadanos para denunciar aquellos funcionarios que no han atendido de 
forma adecuada sus peticiones. Por cualquier arista será benéfico ese acercamiento en la medida en que los 
ciudadanos se sientan atendidos para con ello mejorar su situación o poder solucionar un trámite pendiente. 
Asimismo, será inevitable no pensar en que dichas jornadas también servirán para fortalecer a los personajes 
políticos de cara a los siguientes comicios. Es muy temprano para ello, pues apenas comenzaron las nuevas 
administraciones. No obstante, los tiempos políticos giran de forma distinta; muchos ya vislumbran cercano el 
cambio de Gobierno estatal y quieren posicionarse en el tablero político. (AD 2) 
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